
全國政協十二屆五次會議提案交辦會23日在京舉行，166個提案承辦單

位前來參會。經過兩天的溝通協調，全國政協十二屆五次會議經審查立案

的4,000多件提案，已全部精準地交到各個承辦單位手中，為提案更好

「落地」打下了堅實基礎。中共中央書記處書記、全國政協副主席杜青林

出席會議時指出，各承辦單位要着力提高提案辦理質量，進一步精細做實

提案辦理工作。加強全過程協商，推進協同式辦理，形成提案辦理工作合

力。

香港文匯報·人民政協專刊記者 任芳頡 北京報道

全國政協整治
「庸懶散鬆」

本疊內容：人民政協 教育 副刊 娛樂新聞 體育新聞

政協提案落地有聲
166個部門承辦處理
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杜青林強調，要注重精細化分類，準確
把握提案辦理的多維度和關聯性，根

據提案性質、內容和辦理責任，科學歸類、
精準辦理。同時，健全提案交辦、辦理、督

辦協商機制，推動提案辦理協商廣泛多層制
度化發展。此外，要增強答覆的針對性，還
要探索建立相關承辦單位工作會商機制、督
辦機制，落實好主辦、會辦、分辦、督辦任

務，形成提案辦理工作合力。

精準領辦提案
「你看下這兩件提案，一個是關於綠色

物流的，一個是關於快遞包裹回收處理
的，都涉及科技方面的內容，科技部應該
會辦。」「這個我要跟您解釋一下，科技
有大科技和小科技之分，關於生活應用類
的科技問題，確實不是我們部的業務範
圍。」科技部工作人員在處理其他部委欲
調整到科技部的提案，就部裡需要調整出
去的提案與相關部委協商交流。
和往年一樣，提案承辦「大戶」國家發

改委的桌前早早就排起了長隊。「我是中
科院的，這件關於京津冀產業協同發展的
提案，你看是不是由發改委來主辦更合

適？」「這件關於農業轉移人口市民化的
提案，發改委應該更熟悉情況，我們一起
來辦更有利於提案落實。」發改委的工作
人員認真核對着提案的建議內容，將收到
的提案分門別類地擺放好，並對於有異議
的提案及時與前來調整的工作人員交流。
「這件關於加快某地鐵路建設的提案，

發改委確實應該參與，由鐵路總公司主
辦，發改委會辦吧。」「關於循環處理和
回收的提案是商務部負責，這件提案交給
商務部更好些。」「這件提案請您等一
下，我打電話回部裡問一下我們接合不合
適。」在部委工作人員看來，提案反映的
是意願訴求，只有更準確地確定承辦單
位，才能為提案「落地」打下堅實基礎。

多部門協作助提案更好「落地」
商務部今年共接到290多件提案，其中，

涉及自貿區建設、農村電商的提案佔大多
數，這也是近年來政協提案持續關注的話
題。商務部工作人員表示，近年來委員們
的提案質量越來越高，提出的建議具有很
強的針對性和操作性，給各部門工作帶來
了很多有益的啟發。「但有些全局性、綜
合性的重點提案確實不是一個部門可以辦
理的，還需要多個部門協調推進。」
提案是政協履行職能的具體形式，是了

解吸納民意的重要途徑，而提案辦理涉及
到提案者、承辦單位、政協組織和有關方
面等多個主體，要想做好提案辦理工作，
協商是其中必要的環節。這不僅因為部分
提案內容綜合、宏觀，很難歸到一個具體
部門；也因為有些機構職能交叉，釐清邊
界不容易，很難分清「孩子」到底是誰
的。要想做到「誰家的孩子誰抱走」，部
委的工作人員必須當面交流，細緻協商。
「每一件提案都是委員付出的心血，我們
不敢掉以輕心，覺得責任很重，必須打起
精神，耐心細緻。」國家新聞出版廣電總
局的商偉蘭說。這是會場內所有工作人員
的心裡話。

北京智造挺河北升級千億汽車產業
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者羅洪

嘯北京報道）京津冀協同發展戰略提出三年
後，北京製造業轉移效果顯現，作為目前京
津冀協同發展中最大的合作項目，北京現代
滄州工廠正成為河北經濟轉型的新引擎。北
京市政協常委、北汽集團董事長徐和誼表
示，北汽在河北佈局的整車廠充分考慮了當
地的資源條件。北京現代滄州工廠能夠帶動
起河北千億元級的完整汽車產業鏈。未來北
汽集團將把滄州工廠建設成為智能環保的標
杆與合作共贏的典範，為京津冀協同發展作
出新的更大貢獻。

助滄州打造汽車產業基地
北京現代滄州工廠投資120億元（人民

幣，下同），於2016年10月投產，年產能
為整車30萬輛、發動機20萬台，是京津冀
協同發展上升為國家戰略之後，體量最大區
域產業協同發展項目。
對於北京製造業轉移對河北經濟的拉動作
用，河北省滄州市經濟開發區管委會常務副
主任韓光普深有感觸。他向記者表示，北京
現代滄州工廠直接帶動就業6,000人以上，
帶動整車零部件物流、服務貿易、汽車金融
以及相關產業產值超過1,000億元，助力滄
州建設汽車產業基地，到「十三五」末，滄
州汽車年產量將達到135萬輛。
在京津冀一體化過程中，外界一直擔憂北
京製造業外遷是落後產能的轉移，對此，北

京現代常務副總經理陳桂祥明確指出，北京
現代的產業轉移，並不是轉移的落後產能，
相較北京現代目前在北京3座工廠，滄州工
廠是目前北京現代最先進最綠色的工廠，實
現了環保、品質、智能的再升級。

建國際一流智能化工廠
本報記者近日在參觀北京現代滄州工廠沖

壓車間、總裝車間和發動機車間時看到，大
量機器人按照流程有條不紊的生產，工廠現
代化水平非常高，自動化率達到了100%。

在發動機車間，記者看到發動機加工區域全
部為機器人作業，只有7名技術人員來保障生
產。在發動機裝配區域，也只有70名技術工
人，而且中午用餐時，還能實現1小時無人化
加工。在這個不到80人的車間每天能生產發動
機600台，最高產能可達年產發動機30萬台。
北汽集團副總經理蔡速平也指出，整車企

業來到滄州之後，隨機帶動了一些列配套的
零部件和服務企業在周邊建廠，整體供應鏈
的衍生投入比整個汽車企業的投入還要大，
會帶動當地經濟和就業有更大的發展。

香港文匯報·人民政協專刊訊
（記者 王曉雪、凱雷 北京報道）
隨着移動端的迅猛發展和包括物
流、網上支付等電商障礙的消除以
及政府的大力推動，中國電商的規
模和滲透率快速提高，且遠高於美
國、歐洲等發達國家。與此同時，
電商領域的知識產權侵權問題也日
益凸顯，成為知識產權侵權多發、
高發的領域。全國政協委員、陝西
省知識產權局局長巨拴科呼籲加強
電商領域的知識產權保護，探索電
商發展的模式和特點，創新知識產
權保護工作思路，建立政府、企
業、行業、社會全覆蓋的電商領域
知識產權保護體系。
「要提高電商企業的知識產權意

識，特別是農村電商企業的知識產
權意識和能力。」巨拴科表示，由
於電商行業進入門檻較低，行業中
中小企業數量較多，從業人員水平
層次不齊；農村電商快速發展過程

中，農產品同質化比較嚴重，缺乏
電商人才。電商企業知識產權意識
較差。他建議國家知識產權局等相
關部門加大對電商企業知識產權的
培訓和宣傳力度，提高電商企業知
識產權意識和能力，從源頭上降低
知識產權糾紛的發生。

多部門協作加大監管力度
電商的商業模式特點決定了電商

平台在知識產權保護方面的重要地
位，電商平台處於知識產權保護一
線。他建議國家知識產權局協調國
家海關總署、工商管理總局、國家
質量監督檢驗檢疫總局等行政管理
部門加強合作，圍繞如何合理界定
侵權行為、提高平台安全性，加強
對平台違規行為的監管和懲罰力
度。同時，有效發揮平台在知識產
權保護方面的作用，快速有效地遏
制和打擊電商領域知識產權侵權假
冒行為。
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香港文匯報·人民政協專刊訊 全國
政協主席俞正聲28日下午主持召開政
協第十二屆全國委員會第五十八次主席
會議並講話。

副主席帶頭調研督辦提案
會議研究並同意全國政協十二屆五次
會議重點提案題目和督辦方式。全國政
協副主席將參與重點提案督辦工作，帶
隊調研，加大提案督辦力度，提高提案

督辦實效。
會議強調，要學習貫徹好兩會精神，

重點是學習貫徹落實習近平總書記在全
國兩會上的重要講話精神，按照全國政
協常委會工作報告及2017年協商計劃
等有關安排，有力有序推進全年重大協
商議政活動。要積極發揮提案在民主監
督中的作用，落實中共中央關於加強人
民政協民主監督工作的要求，通過提案
提出意見、批評、建議開展監督。要通

過重點提案的遴選、辦理、督辦，發揮
示範引領作用，做到提得有質量，辦得
有實效，更好推動中共中央重大決策部
署貫徹落實。
會議審議通過關於撤銷孔慶平政協第

十二屆全國委員會委員資格的決定，並
提請第二十一次常委會議追認。全國政
協提案委員會主任孫淦、中共中央統戰
部常務副部長張裔炯先後就有關議題作
了說明。

俞正聲主持召開全國政協第 58 次主席會議

■俞正聲出席全國政協第58次主席
會議並講話。 新華社

■■33月月2323日日，，杜青林出席全國政協十二屆五次會議提案交辦會並講話杜青林出席全國政協十二屆五次會議提案交辦會並講話。。 新華社新華社

香港文匯報·人民政協專刊訊（記者
任芳頡北京報道）全國政協機關3月24
日召開機關全體黨員幹部大會，對開展
「庸懶散鬆」專項集中整治工作進行動
員部署。對此，全國政協副主席兼秘書
長、機關黨組書記張慶黎提出，要充分
認識開展「庸懶散鬆」專項集中整治工
作的重大意義，不斷增強政治、思想自
覺和行動的自覺性，堅持問題導向，敢
於動真碰硬，加強組織領導，強化督查
問責，確保專項集中整治做好做實。
2016年7月6日至9月5日，中央第五
巡視組對全國政協機關黨組進行了為期2
個月的巡視，並於2016年10月14日向
全國政協機關黨組反饋了巡視意見，指
出全國政協機關黨組作風建設存在薄弱
環節、違反中央八項規定精神問題時有
發生等問題。
「有什麼問題就解決什麼問題，什麼

問題突出就重點解決什麼問題，」張慶
黎表示，本次整治工作要深挖細掘找問
題，逐一列出問題整改清單，找準病
根，猛藥去疴解決問題，確保整治徹
底。要全面實行建賬理賬銷賬管理，敢
動真格抓整治，規定動作與自選動作相
結合，有的放矢抓整治。同時，抓好建
章立制，標本兼治，形成常態，梳理完
善各項規章制度。要切中要害，重在執
行，嚴格按制度管權管事管人。

■■北京現代滄州工廠的智能化生產線北京現代滄州工廠的智能化生產線。。 記者羅洪嘯記者羅洪嘯 攝攝

■■海關工作人員和快遞工作人員在查驗通關出口的郵包海關工作人員和快遞工作人員在查驗通關出口的郵包。。 新華社新華社


